
特别报道0022 ２０24年 5月 10日·星期五
北北京京市市工工会会十十五五大大本版编辑 康雪冬│美术编辑 王巍│校对 张旭

E—mail:ldwbgh@126.com│本版热线电话：63523314 63581010

———北京市工会第十五次代表大会闭幕侧记

踔厉奋发 踵事增华
□本报记者 宗晓畅 盛丽 孙艳 马超 周美玉/文 于佳 孙妍 彭程 曹立栋/摄

蓝图已绘就， 奋斗正当时。
5月9日下午， 北京市工会第十五
次代表大会在雄壮的 《国际歌》
声中闭幕。 各行各业的代表们面
带笑容走出会场， 纷纷合影留
念。 代表们表示， 本次大会主题
鲜明、 高屋建瓴、 团结务实、 凝
心聚力， 为今后五年北京市工会
工作指明了方向。 大家将认真学
习宣传贯彻大会精神， 忠诚履
职、 担当作为， 充分发挥工人阶
级主力军作用， 奋力推动新时代
首都发展， 为谱写中国式现代化
的北京篇章贡献智慧力量。

围绕中心服务大局
大有可为

“很荣幸作为代表参加了北
京市工会十五大 ,深感责任重
大。” 北京市劳动模范、 厦门国
际银行北京分行高级审批专家、
工会主席张勤代表指出， “大会
报告中的详实数据彰显着首都工
会组织过去五年的丰硕成果， 也
让广大职工真切感受到了北京工
会永远忠诚于党、 以职工为中
心、 真抓实干的优良工作作风。”

北京市工会十五大报告要
求， 要创新开展职工理想信念教
育， 扎实做好职工队伍状况调
研， 做好思想政治引领， 北京公
交集团鸿运承物业管理中心党委
副书记、 工会主席鲁海涛代表对
此表示感受很深。 “近年来， 鸿
运承物业管理中心工会持续深化
党的创新理论学习， 推动职工教
育活动稳步开展。 组织工会干部
和一线职工认真学习党的二十大
精神、 中国工会十八大精神， 利
用‘学习强国’ 等线上资源平台
坚持开展思政课堂教育， 强化思
想引领， 组织一线职工建功立
业， 取得显著成效。” 鲁海涛指
出， “实践充分证明， 工会围绕

中心服务大局， 大有可为。”

奋力投身首都高质
量发展

“大会氛围十分热烈， 大会
任务十分明确， 对做好各项工会
工作具有很强的指导性， 会后我
们将抓紧落实。” 中铁工程设计
咨询集团有限公司党委副书记、
副总经理、 工会主席石山代表激
动地说。 近年来， 中铁工程设计
咨询公司深度融入首都发展， 参
与了北京地铁4号线、 5号线、 京
张高铁等重大工程， 助推了北京
市高质量发展， 在科技创新和培
育新质生产力方面作出了贡献。

北京地铁运营有限公司机电
分公司维修工陈金龙代表， 2019
年加入公司板卡离线维修基地，
至今已维修各类电路板卡、 触摸
屏等设备4300余件， 节省物资采
购费用达1400余万元。 凭着一股
子钻劲和韧劲， 如今他已成为地
铁机电设备维修行业中的佼佼
者， 荣获首都劳动奖章， 获评
“北京大工匠”。 “在参会过程
中， 我亲身感受到代表们的讨论
聚焦于推进‘产改’、 维护职工
权益、 提高服务水平。 我相信工
会在维护职工利益、 促进企业和
谐发展方面将发挥更大的作用。
大会闭幕后， 我将向基层职工广
泛宣传这次大会精神， 特别是对
一线产业工人的诸多利好政策，
让大家齐心协力奋力投身首都高
质量发展。”

满怀信心开创更加
美好的未来

“大会圆满闭幕， 我现在还
沉浸在热烈的气氛中， 心情久久
不能平静。” 来自北京星网宇达
科技股份有限公司的李志宏代

表， 是一位长期工作在基层一线
的科研工作者， 这次他走出实验
室， 以工会代表的身份参加北京
市工会十五大， 他深深感受到了

“北京工会大家庭” 的温暖和力
量。

李志宏2017年来经开区工作
后才开始接触到工会。 “我深切
感受到各级工会对一线科研人员
的重视和关心”。 几年间， 在工
会组织的关爱和培养下， 他搭上
了“领军人才直通车”， 评上了
正高级工程师， 2023年， 他获评
首都劳动奖章。 前不久， 经开区
总工会启动了第二届“亦城工
匠” 培育认定工作， 新增了多个
体现新质生产力的工种。 “作为
新质生产力代表企业， 我为工
会积极培养打造科技创新型高
素质人才的举措点赞。 今后我将
认真宣讲本次大会的精神， 继续
以劳模精神、 劳动精神、 工匠精
神鞭策自己， 带领职工们砥砺
前行， 为发展新质生产力蓄势
赋能。”

“热烈， 提气， 务实， 信
心， 方向。” 中国华录集团有限
公司党委副书记、 董事、 工会主
席、 党校校长杨永胜代表用10个
字来概括他对本次大会的感受。
“大会报告站位很高， 详细规划
了北京工会工作未来五年的工作
目标， 聚焦新时代首都发展提出
了一系列工作部署， 特别是锚定
首善、 争创一流， 组织广大职工
充分发挥工人阶级主力军作用，
主题非常突出， 对首都工人阶级
是巨大的激励与鼓舞。”

代表们在接受采访时一致表
示， 这次大会对于首都工运事业
发展具有非常重要的意义， 大会
精神将持续激励广大劳动群众踔
厉奋发， 勠力同心开创更加美好
的未来， 为谱写中国式现代化的
北京篇章作出更大的贡献。


